

Le Journal de BALGAU



La commune vous informe

Travaux rue de Nambnheim

La Collectivité Européenne d'Alsace (CEA) a entrepris des travaux de réfection de la couche de roulement sur plusieurs départementales de notre secteur.

C'est ainsi que la rue de Nambnheim était programmée pour 2024. L'ensemble de la rue a été raboté et un nouvel enrobé a été mis en place.

C'est dans ce cadre que la commune a décidé d'entreprendre également des travaux afin de procéder à l'élargissement de la rue à hauteur de l'Église, permettant ainsi de faciliter et sécuriser le passage avec la création d'un trottoir. Le parking devant le hangar a aussi bénéficié d'un aménagement avec un apport de concassé.

Ces travaux ont été possibles grâce à l'aide financière de la CEA.

14 juillet

Comme chaque année, les bénévoles du Foyer Club se sont mobilisés pour organiser les festivités du 14 juillet qui fait la renommée de notre village !

La cérémonie a débuté, par la partie officielle, à 20h sur le nouveau parvis de la Mairie. L'assemblée était nombreuse pour assister à la remise de différentes distinctions et prix :

- aux pompiers
- aux donneurs de sang
- et à nos jeunes sportifs méritants.



En présence de nombreuses personnalités, dont notre députée Brigitte KLINKERT, le Maire a prononcé son discours et a déposé une gerbe au Monument aux morts.



Photos : Ilona IMHOFF

La soirée s'est poursuivie autour du traditionnel bal, tout en ayant la possibilité de suivre la finale de l'Euro de football. Le splendide feu d'artifice a illuminé le ciel de Balgau, sous les yeux émerveillés du public.

Un grand MERCI à tous les bénévoles qui œuvrent chaque année à la réussite de cette fête !



Nouveau véhicule

La commune s'est dotée d'un nouveau véhicule, un camion à benne basculante, permettant de faciliter certaines tâches, notamment à l'occasion de la tonte et autres missions de transport.

L'acquisition de ce véhicule d'occasion a été subventionnée, à hauteur de 50 %, par le fond de concours de la Communauté de Communes.



Rentrée scolaire

Les élèves du RPI ont repris le chemin de l'école le lundi 02 septembre.

Cette année la répartition a été quelque peu modifiée, les classes réunissant plus d'une centaine d'élèves se répartissent ainsi :

- PS / MS à Balgau avec Mme HEINTZ
- PS / GS à Namsbheim avec Mme SANCHEZ
- CP à Balgau avec Mme BRENDLE
- CE1 / CE2 à Namsbheim avec Mme MARTIN
- CM1 / CM2 à Balgau avec Mme SIMEONI.

Les horaires de classe et de transport restent inchangés.



Repas des aînés

Le traditionnel repas des aînés aura à nouveau lieu, en présentiel, dans notre salle rénovée le **dimanche 13 octobre**.

Vous recevrez prochainement une invitation à cet effet dès lors que vous êtes âgés **de 68 ans et plus**.

En cas d'oubli, n'hésitez pas à contacter la Mairie.

Entretien du cimetière

L'entretien du cimetière est une tâche longue et chronophage pour nos agents. De plus, la météo propice de ces dernières semaines et l'interdiction d'utilisation de produits phytosanitaires ne facilitent pas davantage cette mission.

Cependant, nous vous rappelons que des poubelles de tri sont à votre disposition dans l'enceinte du cimetière. Afin de faciliter, mais surtout de respecter le travail des agents, nous vous remercions de bien vouloir suivre les consignes de tri, permettant un gain de temps dans leur mission, bénéfique pour l'entretien de la commune.



Autres informations

Centre aéré

Durant 3 semaines, le périscolaire a accueilli plus d'une trentaine d'enfants chaque semaine pour de superbes vacances sur les thèmes :

- Safari au Kenya : en plus des diverses activités, les enfants ont fait

À vos agendas !

Marché Paysan

Les Vendredis

de 16h à 19h

5 rue de l'Église à Balgau

Avec, entre autres, la participation de nos Balgaviens, La ferme et les Jardins du LEIENZUG ainsi que les Délices de Me WALTER

Fête de la moisson

Dimanche 08 septembre

Notre Dame de la Thierhurst à Heiteren
Restauration sur place
Renseignements au 03 89 72 73 02 ou au 06 74 34 47 96

Repair Café

Samedi 14 septembre

de 10h à 12h et de 13h30 à 16h30
salle des fêtes de Widensolen

Journée Européenne du Patrimoine

21 et 22 septembre

de 14h à 18h
exposition au musée Victor Schoelcher de Fessenheim

Calendrier des matchs de quilles à Balgau

- 07 septembre – 19h match de la Coupe de France contre Logelheim
- 14 septembre – 19h match du Challenge CEA contre Baltzenheim
- 28 septembre – 19h30 match de championnat contre Niederhergheim

Etat civil

Mariage

Geoffrey PETIT et Nadia MEBOLD
le 27 juillet

une sortie au zoo de Mulhouse

- A l'abordage ! Cette semaine a été consacrée au thème des pirates avec de nombreux bricolages, une chasse au trésor et une sortie à la piscine Sirénia !

- Enfin, la dernière semaine a été consacrée à l'actualité du moment : les Jeux Olympiques. Les enfants ont pu s'initier à différents sports.

Tous les enfants ont été ravis de ces moments passés, ces nouvelles expériences, grâce à l'aide de l'équipe des animateurs, et ce malgré la fatigue !



Un podium pour Balgau !

Le club de quilles de Balgau finit, le 1er septembre, à la 3ème place du challenge de la Hardt en gagnant 6 à 0 contre Dessenheim (1211 Bois – 1068 Bois).

Bravo à eux !



Com Com : un nouveau site internet

Le 1^{er} janvier 2023, la Communauté de Communes Pays Rhin-Brisach est devenue la

Communauté de Communes Alsace Rhin Brisach. Ce changement de nom s'est accompagné d'un changement d'identité visuelle.

Une mise à jour progressive de l'ensemble des supports de communication de la collectivité a alors été lancée : magazine intercommunal, journal interne, signalétique, marquage véhicules, goodies, brochures diverses, etc.

La refonte intégrale du site internet, ce grand projet de l'année 2024, a été finalisé par la mise en ligne du nouveau site institutionnel : www.cc-alsacerhinbrisach.fr

Avec ce nouvel outil, la volonté de la collectivité était de clarifier ses champs de compétences, de détailler ses actions et de présenter ses grands projets.

Le site a été pensé autour du parcours utilisateur. Il propose une information complète et structurée. En 2 ou 3 clics l'internaute peut accéder à une carte interactive détaillant les emplacements des PAV sur le territoire, aux activités proposées par la piscine, à une présentation détaillée des multi-accueils, etc.

Construit comme une plateforme de service, il permet également la réalisation d'un certain nombre de démarches directement en ligne : payer sa facture, déclarer un déménagement, effectuer une demande pour un contrôle d'assainissement, etc.

Belle visite !



Bibliothèque de Namsheim : appel aux bénévoles

L'équipe de bénévoles de la bibliothèque de Namsheim est à la recherche de nouveaux volontaires pour contribuer à son fonctionnement.

Leur mission consiste à intervenir régulièrement dans les écoles : une matinée (de 9h à 11h) ou un après-midi (14h à 16h). Le calendrier est planifié en début d'année scolaire pour assurer une présence continue tout au long de l'année.

Une permanence est tenue à la bibliothèque les mardis après-midi et mercredis après-midi de 14h à 17h. Elle pourrait être ouverte davantage, en soirée, si les bénévoles étaient plus nombreux !

Que vous ayez une passion pour la littérature, un talent pour l'organisation d'ateliers ou simplement le désir de contribuer positivement à la vie de notre bibliothèque, nous serions ravis de vous accueillir dans notre équipe.

Sans de nouveaux bénévoles, nous ne pouvons pas continuer notre mission dans les écoles pour la rentrée 2024-2025.

Nous vous demandons donc, chers parents de chaque village, Mamies ou Papys, ou autre personne disposant de temps libre, de vous manifester rapidement par mail : bbtnb68@gmail.com.

Nous nous tenons à votre disposition pour de plus amples renseignements. Plus on est de fous plus on lit !



Devenir JSP

Tu as entre 11 et 14 ans et le monde des sapeurs-pompiers t'intéresse ? Alors, n'attends plus et rejoins nous vite !

Être jeune sapeur-pompier, c'est vivre une expérience unique qui vous permettra de découvrir la force du travail en équipe et surtout, d'apprendre les gestes qui sauvent. Vous pourrez vous initier aux techniques de secours et de lutte contre l'incendie, et pratiquer une activité physique régulière.

Être jeune sapeur-pompier, c'est avant tout un apprentissage citoyen c'est aussi partager des valeurs de solidarité et de civisme, apprendre le dépassement de soi et gagner en courage

À l'issue du cycle de formation, les jeunes sapeurs-pompiers sont présentés au Brevet national de jeune sapeur-pompier, en passant avec succès des épreuves théoriques, pratiques et sportives. L'obtention de ce brevet permet au JSP d'intégrer les sapeurs-pompiers volontaires dès 16 ans.

La formation est dispensée les samedis après-midi de 13h30 à 17h00 et les dimanches matin de 8h30 à 12h00, par des sapeurs-pompiers volontaires.

Rendez-vous sur www.fessenheim.jsp68.fr

Retrouvez sur le tableau d'affichage numérique ainsi que sur notre site internet, des informations sur les frelons asiatiques !



Sophrologie : nouveauté

Emilie Yordey vous accueille pour des consultations en sophrologie et EFT sur Balgau. Tout au long de l'année, elle propose également des ateliers de sophrologie pour petits et grands.

Pour plus d'informations, rendez-vous sur sa page Facebook : @sophrologie.emy ou par mail : emysophrologie@gmail.com.



Association URILCO

Le cancer colorectal ou vésical est fréquent, notamment le cancer colorectal, aussi bien chez l'homme que chez la femme, et celui-ci représente la deuxième cause de décès par cancer tous sexes confondus.

Pour être mieux dépisté, il existe des kits que l'on peut commander soi même, directement sur : monkit.depistage-colorectal.fr

Vous vous êtes fait opéré de ce type de cancer ou allez l'être, vous avez des difficultés avec vos poches, vous ne savez pas à qui parler, rejoignez l'URILCO 68, l'association des Urostomisés, Iléostomisés, Colostomisés :

Marie Antoinette HERMANN
Association URILCO ALSACE – Section Haut Rhin
13 rue de la Seine 68200 MULHOUSE
06 45 17 86 48
m.antoINETTE.herrmann@gmail.com

Transport Fluo 68

En ce temps de rentrée, nous souhaitons vous partager l'information d'une nouvelle application mobile :



vous permettant de retrouver l'information en temps réel de votre réseau de cars Fluo 68.

Gâce à elle, vous pourrez consulter les horaires et l'avancée de votre bus directement sur votre smartphone.

Pour cela il suffit de télécharger l'application gratuite, puis sélectionner le réseau FLUO 68.

